
École F. Mitterrand - Conseil d'école du mardi 14 mars 2023

1. Quoi de neuf depuis le dernier conseil d’école     ?  

- Préparation de rentrée : remontée d’effectifs en novembre à 132 élèves . Pour le moment 
nous avons 127 inscrits fermes, dont 1 TPS sur les 8 prévus. 4 familles ont pris des contacts 
étroits. Nous attendons l’école ouverte. Des efforts ont été fait sur la communication : site, 
journal, BIM. une banderole est en cours d’impression.
Les parents reposent la question de la sectorisation. Les élues répondent que la sectorisation 
de l’école ne devrait pouvoir être ré-étudiée qu’à l’aune du nouveau recensement. Les parents 
indiquent que la construction de l’écoquartier pourrait apporter beaucoup d’élèves à Keribin et 
indiquent qu’une révision sera peut être nécessaire pour plus d’équilibre.

- Evaluation d’école : nous avons été sélectionné cette année pour une « évaluation d’école ».
Ce protocole est une nouveauté pour le 1er degré. Il s’agit de prendre le temps de l’observation 
pour développer des problématiques spécifiques à notre établissement. Cela passe par un 
rapport d’auto-évaluation qui sera étudié par des examinateurs externes : un IEN d’une autre 
circonscription, des conseillers pédagogiques/directeurs/principaux peuvent aussi être sollicités.
Nous sommes en phase d’écriture de cette auto-évaluation que nous devons rendre pour le 3 
avril.
Une phase d’entretiens est prévue avec l’équipe d’évaluateurs. Cette dernière pourra solliciter 
des parents, des membres du périscolaire.
Le rapport final sera aussi envoyé à la mairie.

- Voyage scolaire : le voyage scolaire s’est déroulé. On est conscient que le délai de recherche
de fond a été court. L’objectif est de ritualiser ce départ tous les 3 ans afin que les familles 
puissent anticiper. Ainsi, il sera facile de prévoir une ou deux actions spécifiques par an portées 
par les parents concernés.
Pour le moment, il manque toujours 800 e pour boucler le budget. L’APE fait l’avance, mais cela
impacte forcément d’autres actions, comme le financement du futur cirque. La mobilisation des 
familles est un préalable nécessaire au déroulement du prochain voyage.

- Prévention par le SDIS : nous avons pu bénéficier de la présence du camion de prévention 
incendie du SDIS. Ce camion parcourt les écoles du département. Il ne passe qu’une fois tous 
les 5 ans. 

- Visibilité de l’école: rencontre avec la mairie durant les congés d’hiver. La mise en place 
d’une signalétique mettant en valeur l’école est prévue et budgétée.

- Végétalisation de la cour : Des arbres ont été plantés en novembre dernier.

2. Projets en cours

- AME : un conseil de la mer est prévu le 2 mai en commun avec le collège.
Notre projet de cette année était de développer une action sur les pollutions plastiques. Or, 
nous avons constaté que ce n’était pas la principale pollution de notre plage.  Donc nous avons 
décidé de généraliser notre action sur les déchets plus largement. C’est dans ce cadre que 
l’école participera à la marche verte la semaine prochaine.



- Chorale : le spectacle de chorale est prévu le 31 mars prochain. Par contre ce sera sans 
doute le dernier à se dérouler à l’Arcadie. En effet, la fin de la mise en place gracieuse de cette 
structure ne nous permettra plus de l’utiliser. La somme demandée (autour des 350e) nous 
obligerait à sacrifier une autre action pour les élèves. C’est un choix que nous assumons.

- Sortie des maternelles et CP/CE2 : dans le cadre des animations CCPI, et toujours dans 
l’optique de l’AME, les élèves de ces deux classes découvriront les oiseaux du bord de mer lors
d’une sortie au Conquet début avril.

3. Question des parents     :  

Travaux :
- Statut sur les travaux de mise en conformité énergétique ? Changement du bureau d’étude.  
700 000 euros pour les travaux des deux écoles. Après la rénovation énergétique il y aura une 
rénovation du bâti. Les parents demandent si nous pourrions avoir une projection du projet pour
l’école ouverte du 25 mars afin de donner à voir l’investissement de la marie pour l’école aux 
futures familles?

- Mise en place de la tonnelle toujours programmée au printemps ? D’autres éléments peuvent-
ils être ajoutés (bancs, tables, cabanes) ? Refus de la tonnelle par l’adjoint aux travaux, pour 
des raisons de sécurité. Le préau sera agrandi et pour la mairie, cela devrait suffire. 
2 bancs ont été installés en cour maternelle, normalement 2 autres ont été commandés pour la 
cour élémentaire (à faire confirmer par la mairie).

- Quel est le statut sur les fresques pour colorer les murs ? Prise de mesure par les services 
techniques afin de nous livrer le bois. Nous espérons que cela arrivera rapidement.
- Quel statut pour le portail derrière l’école pour les évacuations ? Ca va être posé. Il est au 
budget.

- Il avait été évoqué une rénovation des toilettes : est-ce dans le plan des travaux ? Oui pour les
toilettes de maternelle. Nous signalons aussi une problématique de pression de l’eau qui est 
très forte. S’il était possible de jouer sur cet aspect, cela permettrait aussi des économies.

Périscolaire et cantine :
- Est-il possible de mettre en place la tarification à 1€ pour les familles dont le QF est inférieur 
au seuil ouvrant subvention de l’Etat ? Actuellement ce n’est que 20 % des établissements 
scolaires. Un texte vient de sortir pour un accompagnement de 3 ans des municipalités qui se 
lancent… mais pas d’assurance au-delà de 3 ans. Peu de familles avec <600 de QF, cela 
voudrait dire augmenter le tarif pour les autres. Le CCAS est sollicité pour accompagner les 
familles qui en aurait besoin. Ce n’est pas prévu pour le moment. Pour information, le coût d’un 
repas est autour de 8e, charge salariale incluse, facturé 3,7e aux familles. 

- Quel est le statut sur la diffusion du document de fonctionnement du périscolaire,
notamment sur les règles d’annulation ? Il avait été évoqué des développements en cours sur le
logiciel 3D-Ouest, quel est le statut ? Le document devait être mis en ligne avec 3D ouest. Cela 
sera vu avant la fin juin. La mairie est en difficulté de personnel et n’a pas eu le temps de se 
pencher dessus. Les élues demandent à ce que les RPE centralisent les besoins des familles 
et reviennent vers elles.

- La mise à jour du tarif du périscolaire et l’affichage des informations d’annulation sur le portail 
de réservation a-t-elle été faite ? Soucis de communication et transmission des infos. Les 
parents se demandent où arrivent les mails d’annulation car ils ont du mal à savoir si c’est pris 
en compte ou pas.



- Est-ce que le décalage des horaires limites pour la cantine a été mis en place ? Ca va être mis
en place lors de l’échange prévu avec 3D ouest.

- Qu’en est-il des serviettes pour les maternelles à la cantine ? Plus d’assurance pour la mise 
en place de la serviette tissu. L’organisation et le lavage posent problème.

Pour toutes les questions de cantine, la mise en place d’une commission est évoquée par la 
DDEN.

- Quel agenda pour la fête des 30 ans de l’école ? Quelle participation prévue ou imaginée des 
différents acteurs (mairie, parents, etc.) ?
L’école ne pourra agir que sur un volet pédagogique, type exposition. L’APE avait lancé une 
dynamique, avait même posé une date… mais malheureusement a laissé tomber par manque 
d’implication des familles lors des réunions de préparation proposées. On espère que cela ne 
sera que partie remise. A priori une nouvelle possibilité est ouverte à la rentrée.

- Une action de clarification du mode d’accès des classes à la médiathèque avait été prise au
précédent conseil, cela a-t-il été possible ? 
Pas de changement pour cette année. Pas de possibilité d’évolution sur le prêt des livres. Il y 
aurait une possibilité pour l’accès aux expositions, comme pour celles mises en place pour 
l’Arcadie qui peuvent être fréquentées par les élèves de Keribin. Pas d’évolution non plus sur la 
limite de 2 visites par an. Blocage sur le choix des livres par les enfants. C’est un choix. On 
trouve dommage que les enfants ne puissent pas déambuler au sein de la médiathèque. Selon 
les employé.es, cela est lié à des problèmes d’enseignants qui ne gèrent pas bien les groupes 
dans certaines écoles, donc il a été décidé de limiter pour tout le monde.

Annonce Mairie : M. Duez, dans le cadre de la fête des fleurs, propose que les écoles 
participent au concours de jardinière. Thème Bretagne.

Le prochain conseil d’école était prévu le 20 juin. Toutefois, la restitution de l’évaluation d’école 
étant prévue le 22 juin, nous proposons de reculer le dernier conseil au jeudi 29 juin.

Fin de séance à 20h00

La présidente de séance :

S. Manuel


